

Communiqué de presse

Montpellier, le 11 décembre 2024

L'AREC Occitanie s'associe à Voltalis pour devenir un territoire en pointe sur la flexibilité du réseau électrique

A l'occasion du salon EnerGaïa (le Forum des Energies Renouvelables) qui débute aujourd'hui à Montpellier, l'Agence régionale Energie Climat Occitanie, et Voltalis, leader du pilotage de la consommation électrique s'allient avec l'objectif de développer rapidement et fortement les capacités de pilotage de la consommation électrique à l'échelle de la Région. Brique essentielle de la flexibilité électrique, le pilotage de la consommation est un levier majeur pour réussir la transition énergétique. Concrètement, il s'agit d'équiper les 1,2 millions de bâtiments du territoire chauffés à l'électrique du thermostat Voltalis. Leur particularité : être connectés au réseau électrique français pour le soulager en cas de pic. Une véritable centrale électrique virtuelle à grande échelle pour rendre le réseau plus flexible et moins énergivore !

Un partenariat pour soutenir l'ambition de l'Occitanie : devenir la première région d'Europe à énergie positive en 2050

L'accord de partenariat se traduit concrètement par la création d'une société dédiée au développement sur le territoire de cette offre de flexibilité énergétique, en mobilisant les acteurs de la Région.

Ce projet répond à une double ambition :

- Apporter une solution de soutien au pouvoir d'achat des particuliers et professionnels. Elle consiste à proposer gratuitement l'installation d'un thermostat connecté dans tous les foyers et entreprises chauffés à l'électrique, que ce soient des radiateurs ou des pompes à chaleurs. Un geste pouvant apporter jusqu'à 15 % d'économies d'énergie grâce au pilotage avec l'application MyVoltalis.
- Soulager le réseau électrique au moment des pics pour maîtriser le risque de black-out et éviter le démarrage de centrales thermiques polluantes habituellement activées en cas de déséquilibre offre/demande. Une action pouvant réduire jusqu'à 70% les émissions de CO₂ des bâtiments.

"En se dotant d'une centrale électrique virtuelle, la région Occitanie devient un modèle européen en matière de transition énergétique et un modèle à suivre par d'autres régions françaises" déclare **Mathieu Petitjean-Dulong, Directeur des Opérations de Voltalis.**

Une solution gratuite et d'intérêt général déployée à partir de 2025

Avec cette alliance, l'Occitanie propose un dispositif performant et anticipe l'obligation légale, qui entrera en vigueur en 2027, d'installer des thermostats connectés dans tous les bâtiments.

Totalement gratuite, la campagne d'installation débutera, au cours du premier semestre 2025, par l'équipement des différentes institutions éligibles de la Région ainsi que des copropriétés et bailleurs sociaux sur lesquels la Région a une délégation de Service Public (environ 11 000 logements). Avant de s'étendre à tous les foyers et professionnels de la région chauffés à l'électrique.

Présent en Occitanie depuis plus de dix ans, Voltalis peut s'appuyer sur une connaissance fine du territoire occitan avec près de 25 000 foyers déjà équipés (soit 75 Mwc de puissance raccordée flexible) et ses partenaires comme

la Communauté de communes de Grand Ouest Toulousain, Perpignan Métropole, Sète Agglopôle Méditerranée, CC Pays de l'Or, CCU Albères Côte Vermeille – Illiberis et CA Hérault Méditerranée.

Stéphane Péré, Directeur général de l'AREC, commente : « *L'AREC Occitanie réaffirme son engagement en faveur de solutions innovantes et concrètes pour accélérer la transition énergétique et la décarbonation, s'inscrivant pleinement dans la stratégie régionale REPOS (Région à énergie positive). Ce partenariat avec Voltalis est essentiel pour promouvoir les économies d'énergie et l'effacement de consommation dans les secteurs résidentiel et tertiaire. Unissons nos efforts pour faire de l'Occitanie un territoire exemplaire en matière d'énergie positive !* »

Contacts presse :

Voltalis :

Clara FLORE - Agence Shan
voltalis@shan.fr – 06 16 04 64 33

AREC Occitanie :

Karine IATTONI
karine.iattoni@arec-occitanie.fr – 06 85 34 25 10
Anne KASSUBECK
annekassubeck@gmail.com - 06 86 99 53 26

À propos de l'AREC Occitanie :

L'Agence Régionale Énergie Climat (AREC) fabrique des solutions pour encourager le passage à l'acte des territoires et des entreprises d'Occitanie et ainsi devenir la 1ère Région à énergie positive d'Europe en 2050. Outil de la Région Occitanie, l'agence agit comme un tiers de confiance au service de l'intérêt général. Sa valeur ajoutée se situe dans son accompagnement unique sur l'ensemble de la chaîne de valeur de la transition énergétique : de l'amont jusqu'à la réalisation et le financement des projets.
www.arec-occitanie.fr

À propos de Voltalis :

Née en 2006, Voltalis est leader du pilotage intelligent de la consommation électrique résidentielle et tertiaire en Europe. Son thermostat connecté gratuit permet à plus de 200 000 foyers et professionnels chauffés à l'électrique de réaliser jusqu'à 15% d'économies d'énergie, de réduire leurs émissions de CO2 jusqu'à 70% et de participer à la sécurité du réseau électrique. Regroupant 400 collaborateurs, Voltalis déploie son dispositif de sobriété énergétique directement auprès des consommateurs, notamment via des partenariats avec les collectivités territoriales, des acteurs du logement social, de la distribution et du tertiaire. Soutenue par Meridiam, société à mission labellisée B Corp, Voltalis accélère son activité en France et à l'international pour anticiper l'électrification des usages et équiper 3 millions de logements d'ici 2030. Voltalis est labellisée Solar Impulse.
En savoir plus sur www.voltalis.com